

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pamplona, un mes.. 1,25 ptas.  
Fuera, trimestre. . 4 id.  
Ultramar, semestre 15 id.  
Extranjero, id. . 23 id.

Número suelto. . 5 céntimos.  
Id. atrasado. 15 id.

PAGO ADELANTADO



DIARIO CATÓLICO-FUERISTA

ANUNCIOS

En 1.ª plana . 1 peseta línea  
En 3.ª id. . 0,10 id. id.  
En 4.ª id., como esquemas, co-  
municados y reclamos, á pre-  
cios convencionales.

Redacción y Administración  
ESTAFETA 31

Seccion religiosa

Martes.—Santos Tiburcio, mártir, Susana y Filomena, vírgenes y mártires, Alejandro, obispo y mártir, y Digna, virgen.

En las Dominicas.—Cuarenta Horas y último día de la novena á su Fundador.—A las seis de la tarde se expone á S. D. M. y á las siete y media será la novena.

En las Descalzas.—A las cinco y media y á las nueve y media de la mañana novena rezada á San Joaquín. A las siete y media de la tarde novena con plática por un R. P. Carmelita.

APOSTOLADO DE LA ORACION

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES.

¡Oh Jesus miol por medio del Corazon immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que bendigais los trabajos apostólicos, reanudados despues de tres siglos, á fin de conseguir la conversion de Islandia.

PROPÓSITO.

Consolar á los afligidos y visitar con entrañas de amor á los enfermos.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

Temperatura máxima del día 9 . . . . . 21,4  
Mínima del día 10. . . . . 7,8  
Altura barométrica. . . . . 722,6  
Velocidad del viento durante las 24 horas . . . . . 141 ks.

UN MÁRTIR

El último correo de Madagascar trajo pormenores horribles acerca del asesinato y verdadero martirio de un misionero, el R. P. Berthieu, efectuado en Madagascar por los bandidos *fahavales* que infestan el camino de Tananarive.

El Padre Berthieu, anciano septuagenario, se dirigía con sus feligreses á Tananarive bajo la proteccion de la columna Combes, cuando cinco jornadas antes de llegar á la capital malgacha, fué sorprendido y arrastrado á viva fuerza hacia el Norte, sin que lo advirtiesen sus compañeros de camino.

El desdichado sacerdote pasó un dia y una noche atado á un árbol, sin alimento y completa-

21 Folletin de EL ARALAR

EL BARDO DE URIBE

valle del Gaston ha venido á honrar con su presencia este concurso, merece ser públicamente coronado por la hermosa Lucía de Artibay.

Estas palabras fueron recibidas con estrepitosos y prolongados aplausos. Evidentemente Gaspar de Ostabat tenia más partidarios que Arturo de Izalzu y Leonel de Terliguiz.

La conducta de los jueces era muy comentada. Muchos creían que aquella divergencia de opiniones era fingida, y que sólo tenia por objeto dejar que Lucía de Artibay, que era la primera interesada, eligiera esposo á su gusto entre todos sus pretendientes, conformándose á la ley del concurso, en la que, como se ha dicho más arriba, estaba previsto ese caso.

Daba también pábulo á no pocas hablillas la circunstancia de que ninguno de los ancianos se hubiera declarado por Simon de Bolibar, á pesar del brillantísimo papel que habia hecho en las jus-

mente desnudo. Al dia siguiente, sus verdugos le cortaron la nariz y las orejas, le arrancaron los ojos con la punta muy afilada de un palo duro y previamente calentado á la lumbre, pero sin dejarlo carbonizar.

Atado al árbol, con las órbitas vacías y sangrientas, la entrañas colgando, todavía tuvieron valor aquellos bárbaros asesinos para hacer sufrir una última y espantosa mutilacion al infeliz misionero. Luego fueron todos desfilando por delante de aquel mártir y clavando sus lanzas y saetas en el cuerpo hasta que murió.

Servicio parroquial de enfermos

San Saturnino.—Sr. Coadjutor, Tecenderías, 21, 1.º  
San Juan Bautista.—Sr. Párroco, Curia, 26.  
San Nicolás.—Sr. Coadjutor, Paseo de Valencia, 16, 1.º  
San Lorenzo.—Sr. Coadjutor, casa parroquial.  
San Agustín.—Sr. Coadjutor, Javier, 9, 3.º

LA COSECHA DE CEREALES

En Francia la recoleccion del trigo adelanta en la parte del Norte, hallándose aquella favorecida por el buen tiempo.

El grano, en cuanto á clase, no dejará que desear. El rendimiento es, por lo demás, casi seguro que será superior al del año último.

Dentro de pocos dias comenzarán á recolectarse las cebadas y avenas; créese en un buen resultado para la cebada, pero las noticias referentes á las avenas van siendo muy contradictorias.

La fisonomía de los mercados se ha modificado poco; el cultivo, ocupado en las labores de la siega, los frecuenta aún poco. Los arribos han sido en general flojos, pero siendo casi nula la demanda, los precios del trigo han bajado en varios puntos de 25 á 50 céntimos por quintal.

Hasta el 25 de Junio último el promedio general era por 100 kilos de 17,92 francos.

En Inglaterra el tiempo ha sido favorable á las cosechas y la recoleccion prosigue con actividad en los condados del Sud, Este, Sudoeste y Centro. Las noticias sobre el rendimiento son muy buenas.

En Alemania y Prusia, segun el informe oficial, el estado de las cosechas es excelente.

Las noticias de Bélgica y Holanda sobre las cosechas continúan siendo favorables.

En Austria, segun el último informe del ministro de Agricultura, la siega del centeno ha terminado en el Sud. El rendimiento del trigo es

tas. Nosotros sospechamos que si ninguno de los jueces falló en su favor, fué por hacer alarde de independencia, ofendidos como estaban de las gestiones del de Artibay en pró de aquel caballero.

La multitud esperaba impaciente el fallo definitivo que debia ser pronunciado por la hermosa Lucía. Por eso todas las conversaciones cesaron cuando el más anciano de los jueces anunció que la joven iba á hablar. Todos los ojos se volvieron hacia la heredera de Artibay.

Esta se puso en pié, y en el mismo instante recorrió el vasto circo un murmullo de admiracion. Tales eran la hermosura, la gracia y la majestad de la joven, que, á no conocerla, hubiérasela tomado por una diosa que de la esplendente morada de los inmortales habia venido á alegrar con su presencia el triste mundo en que se agitan los misereros hijos de Adán.

—Noble y brillante es el ejercicio de las armas—dijo Lucía de Artibay;—natural es la admiracion y justa la alabanza que en todas partes encuentran el valor, el esfuerzo y la destreza de los guerreros. Pero cuando la justicia y el derecho se ven hollados y escarnecidos, cuando el extranjero viene en son de guerra y es preciso defender la libertad y la independencia, entónces y sólo entónces es posible comprender el alto valor de esas

más elevado que el del centeno, pero la calidad más bien será inferior. La produccion de cebada alcanzará á una buena mediana.

En Hungría, el estado de los cultivos ha sido menos satisfactorio en Julio que en Junio, y en la actualidad la produccion no se estima en más de 41.500.000 hectólitros en lugar de 43.500.000 hace un mes; y la de centeno en 17 millones en vez de 18 millones de hectólitros.

La cebada y avena continúan prometiendo un buen rendimiento.

El aspecto de las cosechas dista de ser en Rusia tan satisfactorio como era hace un mes.

En el Sud, y particularmente en el gobierno de Kherson, las perspectivas dejan mucho que desear.

En Italia evalúase la cosecha de trigo á una buena mediana; los demás cereales han dado igualmente un buen rendimiento.

En España, segun las últimas noticias, parece que el déficit de la produccion del trigo, comparativamente á la del año último, será de 15 por 100; cuando aún hace muy poco tiempo se suponía que no habria más que media cosecha cuando más.

En los Estados Unidos, las perspectivas del trigo de primavera son al parecer mucho menos favorables, sobre todo en el Norte del Dakota y el Minnesota. En cuanto al trigo de invierno es, no sólo inferior el del año último, sino que se quejan tambien de la calidad.

Telegrafían de la República Argentina que la provincia de Santa Fe hállase invadida por la langosta, temiéndose que ocasione graves destrozos en el trigo.

DEMOGRAFIA LOCAL

Inscripciones hechas el dia 10 en el Registro civil

Nacimientos.—Varones 1 hembras 2.  
Matrimonios.—Ninguno.  
Defunciones.—María Pinillos, de 60 años, de Estella. Francisco Menados, de 16 meses, de Pamplona.

CURIOSA ESTADISTICA

La publica un periódico extranjero, y de ella resulta que el 42 por 100 de los sacerdotes llegan á los setenta años, y el término medio de la vida de aquéllos es de sesenta y cinco años.

Los médicos, por el contrario, son los que viven menos. El término medio de su vida es de cincuenta y seis años, y no se cuenta más que el 24 por 100 que lleguen á los setenta.

Despues de los curas, los labradores son los que viven más. Como aquéllos, son austeros, y

inestimables cualidades. ¡Lástima que no siempre sean bien empleadas!

—¿Cuánto valor, cuánto esfuerzo, cuánta destreza no malgastan los guerreros de todos los países en intestinas discordias? ¡El padre pelea contra el hijo, el hermano contra el hermano! Rotos los dulces lazos de la familia, el hombre parece un sér inferior al más salvaje de los irracionales.

—Noble y hermoso es el arte de la guerra; gloriosa es la victoria que se obtiene en defensa del débil, del oprimido ó combatiendo por la libertad de nuestra patria.

—Mas no por eso dejan de ser gloriosas y dignas de galardón las victorias que el hombre obtiene todos los dias en su lucha incesante con las necesidades de su cuerpo y de su espíritu, victorias en las que no han parado mientas los venerables jueces del concurso.

—Victoria gloriosísima es la del labrador que extirpa las plantas inútiles ó nocivas y arranca del seno de la tierra el alimento de los hombres; la del hábil artesano que vence la crudeza del tiempo, los rigores de las estaciones, haciendo nuestras casas y nuestros vestidos; la del que, no ménos hábil, transforma las maderas de nuestras bosques, y los metales que en su seno guarda la tierra, en objetos destinados á embellecer la vida y

su sobriedad contribuye á conservar sus fuerzas y su energía.

Siguen bajando en la escala los comerciantes, los industriales, los empleados, los militares, los abogados, los artistas, los profesores, y, por último, los escritores.

Valores locales y provinciales

Cotizacion del dia 10 en esta plaza

	COMPRA	VENTA
	Pesetas	Pesetas
Acciones Crédito Navarro.	>	775
Id. Fabrica de Villava.	>	520
Id. Sociedad de Arteta.	550	>
Deuda provincial . . . . .	510	>
Id. id. 4½ por 100.	>	490
Id. municipal, 5 por 100	510	>

LA MASONERIA EN CUBA

El Sr. Reparaz, colaborador del *Heraldo de Madrid*, ha publicado en este periódico un estudio acerca de la influencia de la masonería en las guerras cubanas.

Fuera de la novedad de que los periódicos liberales se vean obligados á reconocer lo que en este asunto siempre hemos dicho y estamos diciendo los católicos, el trabajo del Sr. Reparaz merece aplauso por la sinceridad y buen criterio con que está hecho, y de que son prueba los siguientes párrafos:

—No les han faltado á los Gobiernos españoles avisos de lo peligrosas que eran las sociedades secretas y algunas públicas en Cuba; pero estos avisos, como tantos otros, se perdieron en la vaciedad inmensa de nuestros supuestos estadistas. Las logias han tenido espacio y libertad para preparar la guerra á sus anchas, dividiendo á los peninsulares y embaucando á muchos, aprovechando la ignorancia de los guajiros y la de las autoridades. Así han podido suceder ciertas cosas que nadie se explica hoy, pero que alguien se encargará de explicar mañana.

—Entonces se verá, con escándalo de todos los buenos españoles, que las enseñanzas de lo pasado de nada han servido.

Servicio militar para el dia 11

Parada.—Constitucion.  
Jefe de dia.—D. Federico Gomez, Comandante de Cantabria.  
Imaginaría de idem.—D. Joaquín Herrero, Comandante de Numancia.  
Hospital y provisiones.—América 3.º capitán.  
Reconocimiento de pienso.—Numancia. Otro.  
Vigilancia.—Los cuerpos de la guarnicion.  
Traje.—De diario.

á satisfacer nuestras necesidades y hasta nuestros caprichos; la del activo traficante que á pesar de los obstáculos que ofrece la diversidad de lenguas, las preconcipaciones y los odios que separan á los pueblos, hace que éstos cambien sus productos, ayudándose y enriqueciéndose mutuamente. Para él no hay distancia que le parezca grande ni barrera que sea infranqueable: del mismo modo atraviesa una altísima cordillera, que las móviles montañas que forman la inmensurable superficie del Océano.

—Victoria gloriosísima es tambien la del que, lleno de abnegacion y de amor á sus semejantes, consume su vida en la meditacion y el estudio; la del que, en esta tierra en que vivimos y en el espacio inmenso donde brillan los astros, en el libro siempre abierto de la naturaleza, logra leer el origen y los destinos de la humanidad.

—¿Pero qué victoria tan grande y tan gloriosa como la que Ivan de Basábil ha alcanzando sobre todos vosotros?

—Disputabais acaloradamente, y los nobles afectos del alma iban cediendo el lugar á los más feroces instintos; pero en el mismo instante en que, locos de furor, ibais á arrojaros unos sobre otros como furiosos tigres, se ha presentado el bardo de Uribe, y su presencia ha bastado para calmar la tempestad.

España y la masonería

Desde el punto de vista patriótico, la Masonería es un verdadero peligro. Toda nacion que tolera la organizacion masónica, calienta una víbora en su seno. (Leo Taxil.)

Hay en la *Historia de los heterodoxos* un interesante capítulo dedicado á revelar algo de la evidente influencia de la francmasonería en la deplorable desmembracion de nuestro poderío colonial; y estamos seguros que de escribir ahora Menendez y Pelayo su obra magnífica, podría avalorar ese capítulo con preciosos datos que á cada momento nos facilita la lastimosa insurreccion de Cuba.

En el programa de las lógicas figura la emancipacion de las colonias españolas, y á ella enderezan su esfuerzo los masones americanos y los peninsulares, ya que todos son unos en achaques de irreligion y patriotismo.

Es esto ya tan claro que no necesita demostracion; se ha dicho en periódicos nada escrupulosos, se proclamó en el Parlamento y no hay que presentar más datos: es un hecho.

No hace mucho tiempo fueron denunciadas como filibusteras lógicas masónicas instaladas en el propio Madrid, aunque presumimos que la denuncia no daría otro resultado que una exhibicion más del indispensable Morayta, ganoso siempre de sacar su mandil á la ventana.

Y no hay para qué encarecer cuánto nos conviene y hasta nos satisface levantar acta y proclamar á todo viento la antiespañola campaña de la masonería, y decimos que nos complace ver por tales senderos á la desdichada secta, porque toda nuestra historia ha impreso en nuestro temperamento un misterioso placer cuando tenemos por enemigo al enemigo comun de la religion y de la patria.

La mano oculta de la masonería atiza el fuego de la insurreccion cubana, y ni el poder de los gobernantes ni las iras del pueblo, otras veces excitadas sin razon, se levantan para caer como losa de plomo sobre la misteriosa mano.

Hé ahí los verdaderos enemigos de este pueblo que con sin par heroísmo envia sus hijos á la guerra en un país ingrato y bajo un clima asolador; sépanlo las desamparadas madres que ven marchar, tal vez para siempre, al pobre soldado, oscuro mártir de la patria; sépanlo tambien tantas familias apenadas que esperan con inevitable dolor el anuncio de nuevas expediciones militares, y que no lo ignore todo español bien nacido, pobre ó rico, príncipe ó soldado, para que clamen tambien contra esa siniestra secta como clama la sangre española vertida, en inefable sacrificio, por los hijos de la patria.

No es hora de volver los ojos, como reyes destronados, á la pasada grandeza de nuestros siglos venturosos; aquello ya pasó, tal vez porque las naciones tienen, como los hombres, sus edades; pero siempre es tiempo de cumplir con nuestro deber, defendiendo, en todas partes y con esfuerzo varonil, la Cruz y la bandera, santas insignias que llevaron nuestros padres á los fértiles campos de América.

Allí plantamos, en tiempos florecientes, el Arbol sacrosanto y el glorioso estandarte de Castilla; los enemigos de la Cruz, en nuestros dias sin gloria, son tambien los que

acibarán la vida de la cristiana España.

MARIANO DOMINGUEZ BERRUETA

Revelaciones importantes

Los periódicos de Madrid comentan las declaraciones hechas el viernes en el Congreso por los señores Cánovas, Moret y Silvela, y notan que tienen más importancia que lo manifestado, las insinuaciones, las reticencias, lo que dejaron entrever. Debemos, por lo tanto, reproducir algo de lo dicho por los citados señores, tal como nos lo dan á conocer los periódicos.

De lo dicho por el Sr. Cánovas:

«Desde hace mucho tiempo, desde que estamos enfrente de la temerosa guerra de Cuba, no he tenido otra preocupacion mi espíritu. Hablé claro desde el primer momento, y se me tachó de pesimista.

Celebro que haya hablado el Sr. Moret y que lo haya hecho tan patrióticamente. Pero ignoraba que iba á hablar, y más aún que se iba á circunscribir á examinar la situacion financiera.

Yo deseaba este debate, y para ello esperaba la discusion del presupuesto extraordinario. Entonces hubiese hecho, no un acto de defensa ni de combate, sino una exposicion, en términos muy sencillos, del actual estado de cosas, hasta donde yo pueda hablar, que no será mucho.

No puedo entrar en pormenores que producirían efecto fuera de aquí. Invito á los que me oyan á leer entre líneas.

Hablando de la magna cuestion que hoy nos preocupa, diré que la guerra de Cuba no es ya una guerra que cabe en el presupuesto de la isla: la anterior se hizo con su crédito, pero entonces la situacion era tal, que el año mismo de la paz del Zanjón se produjeron 56 millones. ¿Qué produce ahora Cuba? Nada. Allí no hay más que devastacion y ruinas. En la otra guerra se pudo realizar un hecho que no se ha agradecido bastante, y es que la circulacion fiduciaria pudo llegar hasta 70 millones. ¿Hay algo ahora parecido á eso? No. En Cuba no existen elementos que ayuden á los gastos de la guerra; Cuba no tiene porvenir. Desde hoy la guerra de Cuba pesa exclusivamente sobre el Tesoro de la Península, y tenemos para soportarla, que enagajar nuestro porvenir. (Impresion en la Cámara.)

Hasta aquí la Península contribuyó poco con su Tesoro: hoy ya tiene comprometida una renta, cuyos rendimientos habrá que cubrir con impuestos nuevos.

No pidais que me explique con mayor amplitud. He dicho bastante y no puedo decir más, y mi larga carrera política y parlamentaria me autorizan para estar tranquilo de que no pensaréis que trato de rehuir un debate. (Aplausos en la mayoría.)»

Palabras del Sr. Silvela:

«La guerra de Cuba ha llegado á un punto de gravedad excepcional. Hoy no es licita la duda, y yo pregunto. ¿Está seguro el Gobierno de la victoria? (Rumores.) No se me oculta la gravedad de la pregunta, y no pido siquiera que se me conteste. El problema allí planteado es militar, es económico, es financiero y es internacional. Conocidas las cartas de este tremendo juego, el Gobierno debe tener bien marcada su línea de conducta.

Yo confieso que estoy definitiva é irremisiblemente separado del Sr. Cánovas; jamás volveremos á hacer política juntos. Por eso mismo puedo proclamar muy alto sus grandes, excepcionales y únicas aptitudes. El problema de Cuba es un problema de gravedad tremenda; mas por fortuna, está en manos del único que puede resolverlo mejor y con más provecho para la patria.

Sólo recordaré al Sr. Cánovas aquella admirable sentencia del libro de los Proverbios: «Mejor es mirar el fin de un negocio que su principio.» Espero de su gran patriotismo que lo tenga en cuenta, y no dudo de sus energías para acometer la empresa, porque el Sr. Cánovas tiene la más admirable de las energías: la energía en la desgracia. (Muy bien, muy bien.)»

De la contestacion del Sr. Cánovas:

«El Gobierno no puede admitir, ante las dificultades que se precipitan, que se cierren las Cortes sin votar los recursos. El Gobierno pide lo que pide y no puede aguardar. Posible es que el Banco remediase la situacion con préstamo. Pero ¿se puede hacer esto sin mirar al porvenir? No; por otra parte, al ejército no se le puede hacer esperar, y allí no hay la holgura que se necesita en una campaña.

Recordaba S. S. el proverbio de que, mejor es mirar el fin que el principio de un negocio. Yo en éste no ví el principio: yo me encontré desde luego al otro lado del principio. ¿Cuál ha de ser el fin? Nadie puede predecir el resultado.

La muerte de un cabeilla prestigioso, la de Maceo, por ejemplo, dejaría reducida la insurrec-

cion á la mitad. Mi opinion es que los rebeldes no tienen medios para hacer evacuar las playas de Cuba al ejército español. Este jamás saldrá de allí vencido. (Bravo muy bien). De ello está convencido hasta el último insurrecto; por eso no aspiran á vencernos, aspiran sólo á arruinarlos. ¿Lo conseguirán? No. Pero es evidente que hay que gastar sumas diarias enormes! ¿Querrán gastarlas los españoles?

Yo por mi parte declaro que dejaria de ser hombre público el día que no sucediera así, y bajo el peso de ese dolor iría á la tumba.»

ASUNTOS DIVERSOS

Un rumor

El *New York Herald* da la noticia de que el general Weyler ha concertado un arreglo honoroso con los insurrectos para suspender las hostilidades en Cuba.

El señor Cánovas ha manifestado que el Gobierno no tiene noticias de tal cosa, pero que el general Weyler no puede hacer ningún arreglo mientras no se hayan sometido los rebeldes.

El empréstito grande

Parece seguro que el Gobierno hará el empréstito grande, que importará 500 ó 600 millones.

Si se aprueba el contrato de Almadén y los auxilios á los ferrocarriles se cubrirá el empréstito varias veces, porque lo tomarán los extranjeros con las garantías citadas.

El empréstito no se hará hasta el mes de Noviembre.

Devengará el nuevo papel el 5 por 100 de interés.

El embarque de tropas

El embarque de la próxima expedicion militar á Cuba se hará en el término de 15 dias, saliendo simultáneamente los buques que han de conducir á los soldados.

Cada buque saldrá del puerto de embarque más próximo á la region militar á que pertenezcan las tropas embarcadas.

Los excedentes de cupo de 1893

Se confirma que serán llamados á las filas en el próximo Setiembre los excedentes de cupo de 1893, en el número suficiente para cubrir bajas del ejército expedicionario que ha de ir en breve á Cuba.

Servirán en filas de dos á tres meses, ó sea durante el período de instruccion, y luego volverán á sus casas, siendo reemplazados por los soldados de la próxima quinta.

Precauciones en Madrid

Elementos filibusteros de Barcelona salieron para Madrid con objeto, sin duda, de turbar el orden público.

Toda la noche del domingo la policia ejerció gran vigilancia en Madrid, y además se efectuaron varias prisiones.

Parejas de guardias civiles de á caballo recorrieron los suburbios.

Las autoridades adoptan todas estas precauciones porque tienen noticia de que se trata de alterar el orden público.

La salud en Cuba

La situacion sanitaria es relativamente buena.

Se ha habilitado para hospital el cuartel de madera de la Habana.

Se hacen grandes elogios del cuerpo médico, pues sólo hay 300 médicos en la isla, y algunos de ellos enfermos de vómito, á pesar de lo cual trabajan sin descanso.

Médico hay que tiene á su cargo 140 enfermos.

La herida de Maceo

La noticia de haber sido herido Maceo ha sido confirmada por el mismo interesado.

Hablando Estrada Palma con un redactor del *Journal*, de Nueva York, le dijo:

«Ayer (18 de Julio) recibí carta de Antonio Maceo, en que me participa que durante una escaramuza, cerca de la poblacion de Pinar del Rio, recibió un balazo en el talon del pié derecho, que durante bastantes dias le impidió montar á caballo. La herida no ofrecía peligro, pero era muy dolorosa.

Antonio Maceo me dice tambien que no fué derribado del caballo; nadie, por lo tanto, pudo verle caer ni suponer que habia sido muerto.»

Las estafas en Correos

Por orden del juzgado ha sido detenido un empleado de la Central de Madrid que se hallaba en la mesa llamada de batalla.

Para Toledo ha salido un inspector de policia que parece es portador de autos de prision.

Han sido detenidas tres mujeres, una de las cuales parece es la que llevó á cabo una estafa de 20.000 pesetas, valiéndose de una orden que fué extraída de una carta.

Ha sido preso José Mendez, que habia estado en Oran, á donde llegó con 20.000 pesetas.

Este Mendez fué empleado de Correos y hasta las seis de la mañana estuvo en Madrid.

Su hermano, tambien empleado de Correos, se halla en una provincia limítrofe á Madrid. Se han circulado á varias poblaciones órdenes para que sean detenidos algunos empleados que resultan complicados en las estafas.

Noticias varias

El Arzobispo y el gobernador de Valladolid han llegado á Rueda para repartir el donativo de 10.000 pesetas hecho por la Reina.

Se trata de construir en aquella poblacion un barrio obrero con el producto de suscripciones y rifas que organiza la prensa de Valladolid.

La policia de Valencia ha recogido numerosos pasquines en los urinarios y retretes de los cafés y establecimientos públicos.

Decían los pasquines: «¡Viva Cuba libre! ¡Muera el Gobierno! ¡Viva la revolucion social!»

Han llegado á Cádiz y ya estarán embarcados diez millones de pesetas con destino á Cuba.

Declaraciones de Sagasta

Teme éste, como Cánovas, que pueda llegarse á un conflicto con los Estados Unidos si no se dá pronto un golpe decisivo á la insurreccion.

Cree difícil la alianza con potencias europeas en caso de guerra, pero el Gobierno habrá cumplido su deber tanteando la opinion de aquéllas.

Considera que la proclama de Cleveland es un ardid para detener las corrientes favorables en Europa hácia España.

Dice que urge comprar barcos sin regatear precios.

Considera insuficiente el empréstito de 500 millones de pesetas.

Juzga lesivos los proyectos económicos presentados por el Gobierno, pero no habiendo otros cree que deben aprobarse, declinando en el Gobierno toda la responsabilidad.

Extranjero

Informaciones recibidas por el Gobierno italiano confirman que el negus Menelik se prepara á reanudar la campaña en el otoño próximo. Las negociaciones para la paz y para la libertad de los prisioneros italianos no tenia más objeto que engañar al Gobierno de Italia.

El regalo hecho por S. S. Leon XIII á la princesa Maud de Gales, con motivo de su matrimonio, consiste en un artístico brazalete de gran precio.

Dicen de Berlin que varios Prelados y gran número de sacerdotes se disponen á asistir al 43 Congreso general de católicos alemanes que se celebrará en Dortmund el 23 del corriente y en el cual se tratará principalmente de los problemas sociales y de la manera de resolverlos dentro de la doctrina católica.

La prensa alemana critica á Inglaterra de haber promovido y de estar sosteniendo bajo cuerda la revolucion en Creta.

Vuelve á aumentar el cólera en Egipto. En los cuatro dias últimos se han registrado 649 invasiones y 523 defunciones.

Dicen de Roma que la emigracion cada vez más considerable de familias italianas enteras á la América del Sud llama la atencion de los políticos.

Un terrible temporal ha causado grandes pérdidas en varias regiones de Hungría, destruyendo casas y caminos y arrasando las cosechas y los viñedos. Además han muerto seis personas y se han ahogado muchas cabezas de ganado.

Vascongadas

Comunican de Oñate que la apertura de curso de la Universidad de aquella villa promete resultar un acto solemne.

A fines de este mes se verificarán en el puerto de San Sebastian regatas internacionales.

La reina ha concedido para premio una artística copa de oro.

De San Sebastian dicen con fecha 8: «El Nuncio ha invitado hoy á su mesa á la marquesa de Comillas y á la baronesa de Strútegui.»

El marqués de Comillas y el baron de Strútegui vienen siendo, desde hace tiempo objeto de rudos ataques por parte de la prensa necedalina.

Por conducto de la duquesa de Medina S. donia ha enviado la reina seis fruteros de gran reputación, encerrados en un estuche metálico, y destinados á la kermesse.

Una reunion socialista se celebró el domingo en Bilbao. Hablaron Hernandez, que explicó su alejamiento del municipio, é Iglesias, que dió cuenta del Congreso de Londres.

Aunque han sido muchas las ofertas hechas por los dueños de fondas de Bilbao para

admitir... la com... escuela... se colo... lizarla...  
LA...  
El... tura d... quet... de Vi... regim...  
De... los co... termi... bran c... de No... bre...  
La... San S... Los... bles, s...  
En... lla á d... mes p... cho pu...  
En... nunci... pital... á dos... llaban... te, y á... munic...  
Por... este a... «La... tener... merlas... sulfata... tar lav... cacion...  
La... cos pa... tinosos... sólo r... Martín... cidos p... pala...  
El... la pare... parte e... pero p... alguna... dos pr... ba 10... siguió... cuatro... siete p... volvier... se igua... dido y... que, ap... partido...  
Los... do y M... ma sie... tamen... alguna... dado q... tre los... nada á... hacer c... inútil... jugado... do bien... lota, de... manos... que pe... su com... quince... vian en... muy bu... pegan... tin, qu... no cede... le ame... constan... parte a...  
Se de... Agram... ausenta...  
De T... «Con... temper... pecialm... Si est... una var... Lo pr...  
El di... ñana, s... almace... neros e... presan... Trein... de pañ... na, seis

admitir a los individuos de los orfeones y bandas que acudirán al concurso internacional, la comisión de festejos ha dispuesto que en las escuelas municipales y otros edificios públicos se coloquen camas, por si fuera preciso utilizarlas.

## LA PROVINCIA

El gobernador civil encarga la busca y captura de los soldados Lorenzo Baracoma Bruquet, de Canet (Gerona), y José Baznil Gros, de Vich (Barcelona), que han desertado del regimiento de la Constitución.

De acuerdo con sus respectivos párrocos, los concejos de Beorburu y Solchagn han determinado trasladar las fiestas que acostumbraban celebrar en este mes, el primero al 11 de Noviembre y el segundo al 13 de Diciembre.

La corrida de toros celebrada anteayer en San Sebastián resultó muy buena. Los toros de Carriguirri fueron bravos y nobles, sobresaliendo el primero, quinto y sexto.

En la ganadería del concejo de Leoz se halla a disposición de su dueño una vaca que el mes pasado fué recogida en el campo de dicho pueblo.

En la madrugada del día 8 del actual denunció la guardia civil del puesto de esta capital, ante el Juzgado municipal de la misma, a dos jóvenes de 16 años de edad que se hallaban cazando sin la licencia correspondiente, y a los cuales se les ocupó una escopeta y municiones.

Por lo que pueda convenir, reproducimos este aviso, que trae la prensa:  
«Las personas aficionadas a las uvas deben tener cuidado de lavarlas bien antes de comerlas, este año más que nunca, pues han sulfatado mucho las viñas y las uvas, sin estar lavadas pueden producir sino una intoxicación, un cólico por lo menos.»

### Juego Nuevo

La semana última se han jugado muy pocos partidos en este fronton, efecto de los continuos chubascos, y de los que se han jugado, sólo merece mencionarse el del domingo. San Martín y Cándido izquierda, contra los conocidos por Machin y el de la Nieves, todos a pala.

El público se inclinó en un principio por la pareja San Martín, como sucede la mayor parte de las veces que Cándido entra en pelea; pero pronto cambió la hoja, por haber tenido alguna ventaja la pareja Machin, que a los dos primeros juegos fué igualada y ya se daba 10 y 12 a 8 por el de la zurda. La ventaja siguió en favor de los novatos que tuvieron cuatro juegos contra dos, seis contra tres, y siete por cinco, en los que fueron igualados; volvieron a adelantarse en un juego para seis, se igualaron uno a uno y desde entonces Cándido y San Martín fueron adelante, hasta que, aproximándose la noche, se suspendió el partido en cinco juegos por dos para seis.

Los que más se distinguieron fueron Cándido y Machin; el primero arrancó aplausos (como siempre), para él no hay nada difícil: so-tamano al aire, cortadas a la izquierda, que alguna fué coreada con sermón risueño, y cuidado que anteayer hubo sepulcral silencio entre los combatientes, dejadas con mucha modestia a dos paredes, todo en fin lo que se puede hacer con la mano que algunos tenemos por inútil, hizo anteayer el chico, Machin se mostró jugador de mucha resistencia, empezó jugando bien y terminó jugando mejor; pone la pelota, demostró mucha seguridad con las dos manos y, si fué derrotado, debe atribuirse a que pelotas que fueron al lugar que ocupaba su compañero, que es donde se rematan los quince, ó no eran alcanzadas por éste ó volvían entregadas ó falta; tiene el de la Nieves muy buen deseo, y, sin público, es de los que pegan, pero a presencia de éste.... San Martín, que no hizo gran cosa, es de los que no ceden hasta quemar el último cartucho; no le amedrenta la ventaja del contrario y esta constancia, que en él es innata, contribuyó en parte al éxito.—Remonte.

Se desea averiguar el paradero de Babil Agramonte Planello, de 16 años, que se ha ausentado de su casa paterna (Monteagudo).

### De Tudela:

«Continuamos sufriendo los rigores de una temperatura impropia del mes de Agosto, especialmente por las noches.

Si esto se prolonga, habrá que introducir una variación en el calendario.»

Lo propio ocurre por aquí.

El día 17 del corriente a las once de la mañana, se venderán en pública subasta en el almacén de la aduana de esta capital, los géneros extranjeros que a continuación se expresan, en un solo lote:

Treinta y seis kilogramos tejido del ramo de pañería, diez y seis kilogramos idem de lana, seis kilogramos idem con mezcla de algo-

don, treinta y seis kilogramos id. para cortina, un juego trinchantes para servicio de mesa, mango ordinario; tasado en junto en ochocientas pesetas.

En la plaza del Mercado de esta ciudad fuéron inutilizados ayer, por no reunir las debidas condiciones para el consumo, 1.00 kilogramos de frutas y 4 de pescado.

Por la guardia civil del puesto de Tiebas ha sido detenido el vecino de Muruarte de Reta, Blas Elias Tirapu, a instancia del Juzgado de Aoiz.

En la vía pública y en reuniones se oyen quejas fundadas en el hecho, que se da por cierto, de que no se adoptan las precauciones debidas para impedir ó atenuar, siquiera, la propagación de la viruela en esta capital.

Sin afirmar y negar el fundamento de esas quejas, juzgamos procedente que la autoridad local y la junta de sanidad presten al asunto toda la atención que merece.

Aunque ayer no pudimos presenciarnos, suponemos que las fiestas de San Lorenzo han comenzado con animación en el barrio de la Rochapea.

Los mozos del mismo, acompañados del indispensable gaitero, recorrieron ayer mañana la población, visitando las casas de los propietarios del barrio.

En el Boletín Oficial de ayer aparece la lista de los compradores de bienes desamortizados cuyos plazos vencen en el mes corriente.

Durante la tercera decena de Julio se registraron en esta ciudad 28 nacimientos (14 varones y 14 hembras) y 34 defunciones (22 y 13 respectivamente).

Los vigilantes nocturnos condujeron anteayer al hospital provincial, desde la calle del Carmen, a un sujeto que se hallaba con varias heridas de arma blanca inferidas por otro que se dió a la fuga. Del hecho se ha dado cuenta el Juzgado correspondiente.

En el día de ayer se expidieron en el gobierno civil, 9 licencias de caza y dos de uso de armas.

Dícese en Bilbao que las fuerzas expedicionarias de los regimientos de esta region iran a aquella villa, para marchar a Santander por el nuevo ferrocarril, por ser el viaje más corto y más económico.

El presbítero D. Victoriano de las Fuentes, nombrado beneficiado sochantre de la catedral de esta ciudad en virtud de las últimas oposiciones, recibió ayer la institución canónica.

El domingo se efectuaron en la Caja de ahorros 89 impositones, importantes cinco mil 681,45 pesetas, y 31 devoluciones, que sumaron 6.160,78.

Dicen de Vera que las fiestas han estado desanimadas a consecuencia del temporal reinante.

Por ser de interesante oportunidad, reproducimos de nuestro colega *El Movimiento Católico* el artículo que insertamos hoy en lugar preferente.

## Ultimas noticias

Hoy saldrá para Mondragon, en compañía de su distinguida familia, el senador por esta provincia D. Alberto Larrondo y Oquendo.

Segun se dice, la música del regimiento de Cantabria ha sido contratada por el Ayuntamiento de Tafalla para los días de las fiestas.

Mañana es el día señalado para que se concentren en las capitales de las zonas los excedentes de cupo de 1895, que van a cubrir las bajas que en los cuerpos de la Peninsula han de resultar por el envío de la próxima expedición a Cuba.

Las músicas de esta guarnicion han quedado muy reducidas de personal por haberse decretado pasen a las compañías los soldados agregados a las mismas.

Por encargo de las lavanderas que ejercen su oficio en el rio de la Rochapea, ayer se celebró una Misa en la parroquia de su Patrono San Lorenzo.

Con sorpresa y con el disgusto consiguiente supimos anoche que un vendedor de nuestro diario se ha ocupado una vez en llevar *El Motín* a determinadas casas, resultando de nuestra indagación que el muchacho obró sin conocimiento de la mala acción que ejecutaba, engañado por un vecino de esta ciudad.

Amenazado por nosotros al instante con despedirle, nos ha prometido no reincidir en manera alguna.

Damos la voz de alerta al vecindario contra ese nuevo intento de propagar en Pamplona ese abominable periódico, cuya lectura tan justamente tiene prohibida nuestra autoridad eclesiástica.

En la reunion que, segun anunciamos, se verificó en Tafalla el domingo por representantes municipales del distrito, quedó acordada la reeleccion del diputado foral D. Jesús de Elorz.

Se espera que de un día a otro llegará a esta ciudad el general Hidalgo, director del cuerpo de carabineros, con objeto de pasar revista a las fuerzas de su mando.

Hoy ha comenzado lloviendo copiosamente, de temporal, como en cualquier día de invierno.

## Ultima hora

### TELÉGRAFO Y TELÉFONO

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 10 (1,50 t.)

#### R. I. P.

Después de un juicio sumarisimo y de haber denegado el Gobierno el indulto que habian solicitado el señor Arzobispo y las autoridades de Valladolid, esta mañana ha sido fusilado en dicha capital un trompeta del regimiento de Almansa, que el sábado asesinó a un cabo, estando éste durmiendo.

#### ¡Al palo!

Telegramas de la Habana dan cuenta de haber sido capturado en aquella capital el filibustero apodado *El Terror*, en el momento de embarcarse.

Es importante esta captura por las condiciones é historia del detenido.

#### De Cuba

Madrid 10 (3 t.)

Un telegrama oficial de la Habana comunica que los batallones expedicionarios del Rey y Valencia han batido nuevamente a las partidas de Sanguily y Betancourt, causándoles muchas bajas.

Tambien da cuenta de que los insurrectos continúan atacando a los trenes.

#### Política del día

Madrid 10 (3,50 t.)

En reunion celebrada hoy por los ex-ministros fusionistas han quedado redactadas las enmiendas que presentarán respecto de los proyectos especiales referentes a la Tabacalera y a las minas de Almaden, las cuales serán apoyadas respectivamente por Puigcerver y Canalejas.

Tambien acordaron que continúe hoy Ursain combatiendo extensamente el presupuesto de ingresos.

## TELEFONEMA DE LA BOLSA

Madrid 10 (5,41 t.)

### BOLSA DE MADRID.

Deuda perpetua al 4% interior.	63,45
Id. id. fin corriente.	;
Id. id. fin próximo.	;
Deuda perpetua al 4% exterior.	75,70
Acciones del Banco de España.	376,00
Deuda amortizable al 4%.	76,10
Compañía arrendataria de Tabacos.	190,00
Billetes de Cuba (1886).	85,80
Id. id. (1890) liberadas.	71,90

### CAMBIOS SOBRE EL EXTRANJERO.

Paris, a la vista	19,70
Londres, a la vista	30,08

### BOLSA DE PARIS.

4% exterior.	63,34
3 por 100 francés	101,52

BENARD Y C.ª Madrid: Juan de Mesa, 3. Paris: Place de la Bourse, 8.

Representante en esta plaza el Corredor de comercio D. Antonio Garcia Peña, San Nicolás 15 y 17, 4.º, y Plaza de la Constitución 26, bajo, teléfono núm. 127.

## Alcance telegráfico

Madrid 11 (1,20 m.)

### Un triunfo

Se ha recibido un telegrama en que el general Weyler da cuenta de una victoria alcanzada por la columna Godoy contra fuerzas mandadas por el lugarteniente de Calixto García.

La columna iba escoltando un convoy destinado al abastecimiento de las fuerzas de la trocha de Júcaro a Moron, y fué atacada por los insurrectos; pero éstos fueron derrotados con numerosas bajas, y la columna prosiguió su marcha.

El citado convoy llegó a su destino, y con él la trocha ha quedado abastecida para tres meses.

### Sorteos para Cuba

El ministro de la Guerra ha dispuesto que los sorteos de soldados y clases de tropa que han de formar parte de la próxima expedición a Cuba, se verifique en los días 16 al 22 de este mes.

El sorteo para designar el contingente de cada regimiento se verificará en el mismo cuerpo.

### Las Córtes

En vista de la lentitud con que se ha discutido hoy el articulado del proyecto de presupuestos, se calcula estarán abiertas las Córtes hasta fin del mes corriente.

## ANUNCIOS

### Crédito Navarro

La Junta de Gobierno de esta Sociedad ha dispuesto pagar desde esta fecha, a los depositantes que lo soliciten, los cupones del 4 por ciento exterior y Billetes de Cuba del vencimiento de primero de Octubre próximo, con la bonificación que diariamente se anunciará en sus oficinas; sin perjuicio de fijar definitivamente en su día el cambio que ha de abonarse a los que estén pendientes de cobro.

Pamplona 11 de Agosto de 1896.—Por acuerdo de la Junta de Gobierno.—Luis C. Hundain, Secretario.

### Amaya

Ó LOS VASCOS EN EL SIGLO VIII

La mejor novela histórica, original de D. Francisco Navarro Villoslada y el poema más hermoso del país vasco. Publicado con licencia del Ordinario.

Tres tomos, 9 pesetas en rústica y 12 en pasta.

### Papeles para basares

Se venden a 20 céntimos docena en la Administración de este periódico.

### PREPARACION PARA LA MUERTE

ó consideraciones sobre las verdades eternas, útiles a los fieles para meditar y a los sacerdotes para el púlpito, por San Alfonso María de Liguero. Precio 2'50 pesetas. De venta en esta casa.

### Coleccion de cánticos

que contiene el Rosario de la Aurora, Salve Regina, Credo y Gloria en latin para la Misa, himnos y letrillas al Santísimo Sacramento, Corazon de Jesus y María Santísima, salmos de Visperas y responsos.

Se vende a 20 céntimos de peseta en la Administración de este periódico. Comprando diez ejemplares a 15 céntimos cada uno.

### Brevis collectio

ex Rituali Romano ad Parochorum commodum eorumque Vicariorum, in Sacramentorum administratione, in infirmorum cura et eorum interitu, et alia utilissima: additis nonnullis benedictionibus et precibus que in Rituali Romano non inveniuntur, por D. Juan Martí y Cantó, Presbítero. Con aprobación del Ordinario. Se vende este utilísimo libro a 1'50 pesetas encuadernado en tela.

### MARÍA AL CORAZON DE LA DONCELLA

bajo el nombre de *Imelda*, ó sean coloquios íntimos en los cuales la Santísima Virgen propone al corazon de la doncella, por espacio de un mes, máximas importantes. Precio 1'75 pesetas. Lo tenemos en esta librería.

IMPRESA DE ERICE Y GARCÍA

Estafeta 31.

# PASTILLAS PARA LA TOS DEL DR. KLEIN

## AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

Remedio seguro para calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea, ya provenga de simples resfriados ó catarras, ya de bronquitis, tisis, coqueluche, etc. No contienen opio ni morfina.

**ANEMIA** ESPECIALIDADES DEL MISMO AUTOR DEBILIDAD, CONSUMCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, & **PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN**

**ASMA LICOR ANTIASMÁTICO DEL DR. KLEIN** CATARRO, SOFOCACIÓN, DIFICULTAD DE RESPIRAR Y GOTAS CALMANTES DEL DR. KLEIN El LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque.

VENTA.—D. Abundio Irizarri, Zapatería 36.—Dr. Valencia, Bolserías 15.—Dr. Mercader, Caria 2.—D. Felipe Irarita, S. Nicolás 18.—D. Joaquín Aguinaga, Zapatería 18.—D. M. Martínez, Chapitela, 15.—Autor **Dr. KLEIN**, Escudellers 82, Barcelona.

Ejercicio de perfeccion y virtudes cristianas por el V. P. Alonso Rodriguez, de la Compañía de Jesús. Nueva edición ajustada á la que en 1615 salió en Sevilla revisada de nuevo por el mismo autor. Seis tomos en 8.º encuadernados en tafete, 9 pesetas. Encuadernados en tres volúmenes, 8, 25 pesetas.

# LA CATALANA

### SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA

Esta gran Compañía que tiene asegurados 102 edificios á la Excmo. Diputación de Navarra, además participacion en los seguros del Palacio, Instituto, Hospital y Casa de Maternidad y de Expósitos, única en su clase sostenida con fondos españoles, con su capital social íntegro y fuertes reservas para hacer frente al pago instantáneo de los siniestros se dedica tan solo y exclusivamente el seguro contra incendios, á cuyo ramo destina por consecuencia, todos sus fondos.

La prosperidad de LA CATALANA es muy ventajosamente conocida por el reparto anual de dividendos activos de consideracion que hace á los accionistas. Sus oficinas centrales estan en Barcelona, Dormitorio de San Francisco, núm. 5, principal y la comision principal de Navarra en Pamplona, Plaza del Castillo núm. 36, 3.º donde se admiten seguros á prima fija.

**El Comisionado principal, Sebastian Gastearena.**

## VISITAS AL SANTÍSIMO, Á LA VÍRGEN Y A SAN JOSÉ

Hay varias clases que se venden á 4, 5, 6 y 10 reales, y en letra gorda á 6, 8, 10, 12 y 25 reales. Los pedidos á la Administracion de este periódico.

## LIBROS PARA ESCUELAS

En esta casa se han puesto á la venta, á precios muy arreglados, algunas de las obras que más aceptación han tenido por parte del Magisterio español y americano.

Todos estos libros, editados por la acreditada casa Hijos de Santiago Rodríguez, de Burgos, han merecido por sus excepcionales condiciones pedagógicas, morales y materiales, ser aprobados por R. O. y recomendados por la Autoridad eclesiástica.

Hé aquí los precios de algunos de ellos:

	Ptas.		Ptas.	
Silabario San Antonio, en cartulina. . . . .	0,60	docena	Martínez de la Rosa, id. . . . .	9
Catecismo por Astete, en id. . . . .	0,60	»	Urbanidades por A. S., id. . . . .	3
Tablas de sumar, restar, etc., en rústica. . . . .	0,50	»	Lecturas morales, id. . . . .	10
Libro segundo, encuadernado. . . . .	4	»	Festividades de la Iglesia, id. . . . .	10
Método nuevo por Besson, id. . . . .	5	»	Geometría, Paluzie, id. . . . .	9
El primer libro por id., id. . . . .	5	»	Carteles Flores, en papel. . . . .	2,50
Fleuri, Catecismo histórico, id. . . . .	3,60	»	Id. id. encartonados. . . . .	9
Amigo de los niños, id. . . . .	3,60	»	Colecciones muestras. . . . .	2,25
Fabulas de Iriarte, id. . . . .	4,50	»	Papel pautado. . . . .	4,50
Id. de Samaniego, id. . . . .	4,50	»	Papel blanco, 3.º. . . . .	6
Juanito, id. . . . .	9	»	Cajas plumas, Eguren. . . . .	1
Hist.ª sagrada de Loricquet, id. . . . .	6	»	Paquete yeso. . . . .	0,75
Nociones Aritmética, Fernandez, id. . . . .	10	»	Cajas de yeso. . . . .	2
Compendio, id., id., id. . . . .	6,50	»	Paquetes tinta. . . . .	0,75
Libro de los deberes, Caballero, id. . . . .	11,50	»	Tablero contador. . . . .	11
Geografía, Sanchez Morate, id. . . . .	7	»	Tela para encerados una cara. . . . .	3,50
Epítome, Academia, id. . . . .	10	»	Encerado cuadrado una vara. . . . .	6
Gramática de Herranz, id. . . . .	10,50	»	Coleccion grandes tablas. . . . .	2
Páginas de la infancia. . . . .	10 50	»	Cuentos morales para los niños	0,10
Historia de España, Ibo Alfarro, id. . . . .	9,50	»	Obligaciones del hombre, encuadernadas. . . . .	3
Geografía pequeña, Paluzie, id. . . . .	9	»	Cajas de 12 pizarrines. . . . .	0,25
Guía del artesano, id. . . . .	11	»	Tinteros de plomo sin tapa. . . . .	3,50
Viaje infantil, id. . . . .	9	»	Id. id. con id. . . . .	5
El Previsor, id. . . . .	11	»	Libros de asistencia de 50 hojas	2,25
			Id. id. 100 id. . . . .	3,50
			Id. de matrícula de 50 id. . . . .	2,25
			Id. id. 100 id. . . . .	3,50

CARBONCILLO, PIZARRAS Y PIZARRINES.

Depósito en Pamplona: Imprenta y Librería, Estafeta 31

## OBRAS DE SEBASTIAN KNEIPP

PARROCO DE WORISHOFEN

**MI TESTAMENTO para sanos y enfermos**, por Mons. Sebastian Kneipp, version española por el Dr. D. Joaquín Collet.

Un tomo en 8.º, ilustrado con el retrato del autor, 28 láminas en fototipia, fuera del texto, representando todas las aplicaciones del método hidroterápico, tomadas del natural por medio de la fotografía, y 28 grandes viñetas á dos colores dentro del texto, enseñando prácticamente la manera de ejecutar las afusiones y riegos. Se vende á seis pesetas encuadernado en tela inglesa con planchas en oro y relieves.

**Tratamiento natural de las enfermedades agudas y crónicas** por el sistema Kneipp, clasificadas metódica y científicamente, por don N. Neuen. Version española de Gustavo Gili y Roig. Un tomo en 8.º de unas 400 páginas. En rústica 4 pesetas, en tela 5.

**El Consejero de las familias. Guía de sanos y enfermos**, por Monseñor Sebastian Kneipp, version castellana del Doctor D. Joaquín Collet y Gurgui. En 8.º, en tela 3'50 pesetas.

**Atlas de las plantas** usadas en el sistema hidroterápico Kneipp, version española de D. Francisco G. Ayuso.—Edición I, que consta de 20 láminas en fototipia, con su correspondiente texto. En tela, pesetas 7,50.—Edición II en cromotipia. Consta de 41 láminas más el texto. En rústica más encuadernación en tela, pesetas 14.

**El Cuidado de los Niños.** Avisos y consejos para sanos y enfermos, ó reglas para vivir conforme á la sana razon y curar las enfermedades segun los preceptos de la naturaleza. Version española de D. Francisco G. Ayuso. Un tomo en 8.º en tela, pesetas 3,50.

**Método de hidroterapia ó mi cura por el agua.** Version española por D. F. G. de Ayuso. Encuadernado en tela, 5,50 pesetas.

**Cómo habeis de vivir.** Avisos y consejos para sanos y enfermos ó reglas para vivir conforme á la sana razon y curar las enfermedades segun los preceptos de la naturaleza. Version española por D. F. G. de Ayuso. Encuadernado en tela, 5,50 pesetas.

**Manual práctico y razonado del sistema hidroterápico de Kneipp**, per N. Neuen, Parroco de Bivange. Version española de D. Gustavo Gili y Roig. Precio, 3 pesetas.

Se venden en la Administracion de este periódico.

## PLIEGOS DE ESTAMPAS

que contienen de 50 á 200 y más cromos cada uno. Se venden á una peseta en la Administracion de este periódico.

## AÑO CRISTIANO O EJERCICIOS DEVOTOS PARA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Escrito en francés por el P. Juan Croiset de la Compañía de Jesús, y traducido al castellano por el P. José Francisco de Isla de la misma Compañía. Adornado con las vidas de los Santos y festividades que celebra la Iglesia de España. Última y completa edición, esmeradamente corregida y nuevamente adicionada con el Martirologio romano íntegro, los Santos recién aprobados, y un índice alfabético de los nombres de todos los Santos que pueden imponerse á los bautizados. Esta obra contiene en los doce tomos primeros las vidas de los Santos de que reza la Iglesia; y en los demás se encuentran explicadas las dominicas del año y dias de Cuaresma. Es obra muy instructiva y piadosa. San Francisco de Sales decía, que la diferencia que vemos de la música puesta en nota á la cantada, es la que va del Evangelio á la vida de los Santos; pues que en la vida de los Santos se ve el Evangelio práctico. Consta la obra de diez y seis tomos en 8.º mayor y se vende en la Administracion de este periódico á 40 pesetas encuadernada en tafete.

## OBRAS

DE LA

### LIBRERÍA RELIGIOSA DE BARCELONA

Siempre hay existencia, á los mismos precios de venta que señala el catálogo de dicha casa, de las siguientes:

	Pesetas
Estudios filosóficos sobre el cristianismo 3 tom. . . . .	9
Fabiola: por el Cardenal Wissemann, en tela . . . . .	2,25
Las horas serias de un joven . . . . .	1,25
Llave de oro ó serie de reflexiones que para abrir el corazon cerrado de los pecadores ofrece á los confesores nuevos el P. Claret . . . . .	1,75
Manual de piedad, en relieve . . . . .	1,50
La devoción al S. C. de Jesús, por Croiset, 2 t. . . . .	3
Introducción á la vida devota, por S. F.º Sales. Guia de pecadores, por el P. Granada, 2 tomos. . . . .	1,50
Combate espiritual, por el P. Escupoli, 2 tom. . . . .	3
Entrenamientos espirituales de San Francisco. Historia universal de la Iglesia (Alzog) 4 tom. . . . .	2,50
Id. eclesiástica de España (Lafuente) 4 tom. . . . .	11
Colección de pláticas dominicales (Claret) 7 tom. . . . .	15,75
Ejercicios de San Ignacio de Loyola (Claret). . . . .	1,75
Id. id. id. (Ibargüengoitia) 2 t. . . . .	3
Curso de ejercicios espirituales por el P. Gual. . . . .	1,75
Diferencia entre lo temporal y lo eterno . . . . .	2,50
Manual de meditaciones, por el P. Villacastin . . . . .	1,15
El Directorio ascético (Scaramelli) compendiado . . . . .	2,50
El espíritu de San Francisco de Sales . . . . .	2,50
Quadrapani, documentos para tranquilidad de las almas timoratas . . . . .	1
Camino recto y seguro para llegar al cielo. . . . .	1,25
El mismo, aumentado con la Semana Santa . . . . .	1,50
Las Glorias de María, por S. A. M.ª de Ligorio . . . . .	2,25
Ejercicio de perfeccion y virtudes cristianas, 3 t. . . . .	8,25
De la imitación de Cristo (Kempis) relieve . . . . .	1,50
Visitas al Smo. Sacramento, á María Santísima y á San José, para todos los dias . . . . .	1
Meditaciones para señoritas, en relieve. . . . .	1,50
Un mes consagrado á María. . . . .	1,15
Tratado de la tribulación por el P. Rivadeneira. . . . .	1,50
Tratadito sobre las pequeñas virtudes. . . . .	0,30

Miércoles, 11 de Mayo de 1900. En San José de Mayo de 1900. En las nueve y San José de Mayo de 1900. OBSEJ. Temper. Mínima. Altura. Velocidad. horas. La casa de que ha de tener puesto p. En su continuación. La casa de bierno d. poner liti. ofrecerse. Si lo c. taria le. Los se. 22. "Des. vosotro. Habéis. yor ben. los mor. entre h. todas v. dor, to. chazar. extranj. "A lo. orgullo. malas p. el amor. los afec. concilia. sion. "¡Glo. orgullo. que ten. de amo. "Glo. canzado. la emb. tejida p.